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食物環境衛生暑


食物安全中心


傳真： 2893 3547 
電郵： edible_oils@fehd.gov.hk

傳真及郵寄文件 

就事先生鉤鑒：

《規管食油安全》意見書

1.	 食泊是製進食品的重要材料，涉.＆.範圍廣泛，就有法例及監管制

度未能有誰確保食油安全，亦沒有相闊的專門條例或條文針對氣

管食用捕，我們急切需要另符制定相關浩例A.監管捨施﹒ 

2.	 顧名忠義，「層單食用油」是廢油，不能食用，從合物安全主角處

而言，本來沒有需要作出視，管，只是無良商人將次循環再用，供

人食用才街！！.食物安全的問題﹒ 歸根究底，是我們－輩都沒有

專門針對規管食用油脂的詩律，學幼兒妨粉的營義標.如是，食

用油路費回走，食物.＆.衛生局責無旁貸！ 圍內的槍測和j皮雖然公

信力欠車，但仍然訂有相關的練車（如《-1-111~虛弱t；~結益辦事3 

fiB2刀6-2005 、《哲學lf!J學IJ;紛紛教至4育事J CBJOJ46-2005 和 （"It 

If/II;s) 68/18937-2006) ，為何我們的制農如此脫節？ 

3.	 監管不足的問題於 2011 牟的大陸「筑系油j 事件初露端悅， itJi守
當局卻沒有積樞徹底線逛。 2014 年的台灣「劣質豬油」事件再次

反映出事態巖重，解決問題實在刻不容緩﹒政府當局原定於 2014

牟稍役或 2015 年初就立法建議搏詢，現峙的龜鹿已經墮後，我們
希望有關當局﹒必須加緊工作，以免繼續延誤﹒ 
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4.	 當局建議從制訂合格食油練車、監管進出口及本地食泊流通、監

管廢油田收等各方面入手，我們原則上贊成 a 

5.	 其中當局建議透過修訂《食物業規定》（第 132X 章）的牌照條歉，

法定本港生產的食用油脂〈不論是供港或出口〉必須稍有官方設

明書或官方認可獨立檢測機構發出相關澄明書，違者可申舖牌照。

我們認為，當局應進一步考慮就嚴重違視個索施加-:JflJ 賣，以收阻

嚇之娘， 

6.	 五於進口食用油路，當局建.要求人口商提供生產地告官方控明

書，或發官方認可獨立檢測機構發出相關話明書，我們理解，國
際問對入口食用油脂是否須附有衛生搔明書益無戶致要求，偏就

算有相關要求（如新加坡和歐盟〉’－般也只要求提供來源地的衛

生怪明書，但香港的情況有刻，我們的糧食絕大部份來自內地，

內地屢出食物安全寧說，臭名遮擋，而涉a.槍能造假的情況，亦
舉世聞名，連內地人也不相信內地撿爛制皮，試問我們壘，何信任

內地（作為生產地〉的所詞「官方 .J ii:明書？為啥係進口食用油

脂符合香港食用油脂的要求，看見們建議收緊有關建議，規定入口
商必須提供香港官方認可獨立檢測機構發出相關證明書﹒

、 

7.	 為兔桂氏，我們同意「廢軍食用油」的定義不包括來自家層的食

用油﹒〈話詢文件 4.26(a)) 

8.	 要執行有關法例，涉2足食物衛生局.＆.環境局轅干多個部門，為使

公萃，尤其是嘗嘗其街的界業令人符到足夠支援，有關部門應成

立專賣小缸，負責相關z件，益以－站式方法回應~ltl.遇到的凰

灘，避免官僚無機帶來的種種問題﹒ 

9.	 上述專賣小組面向公眾的工作處色括：解決會泊的認詮困難，除

提供資訊，有需要持聯絡眉之府化驗所提供相關服務﹔統籌教育公

眾是1億界人士的訓練且作﹔處捏一切相闕，的申請手續﹔解答公眾

瓷詢等。 
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10.	 棍棒4'-次的諮詢文件資料（ 2.3），香港現時誰有持牌食物製造廠 

6美批准生產供人食用的豬油業務，亦即本港有關需求，全部倚繽

入口解決。我們認為，上述專賣小姐亦應透過統籌不同機構，例

如生產力促進局、回收基金等，推勵業界發展有關業務，織少倚

賴進口，益可是有效確保產品質最﹒ 

11.	 修例需峙，當局表示環保著會進1il相應的行政措施，登記本地合

資格的「廢軍食用油 J 收集商、 fl署商，及出口商，以配合食環署

的牌照條款之相關要求﹒這些行政椅總可有追溯力？抑或只適

用於新領牌照（包括績領）的營連者？豐局亦建議設立寬限期，

變主金lt&街生的大前提下，主血鎧丕益過長﹒ ～一一 

12.	 總括而言，我們希望有關當局在增加規營的同時，亦為業界提替毛

充足的文攏，量達兌國成本增加而使有關 J藍紫被大財團壟斷，最將
使公承受害﹒

如有任何盒詢，歡迎聽電 與陳小姐聯絡﹒專此晶遠，

佇候未被﹒

立浩會費毓民ti.員辦事處種廳長

二。一五年十月五日 
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